

## **Jahresbericht 2022/23 der Elternvereinigung des Liechtensteinischen Gymnasiums**

---

### **Arbeitssitzungen und Vorstand**

Im Zeitraum des Vereinsjahres 2022/2023 hat der Vorstand der Elternvereinigung neben der Generalversammlung (GV) vom 13.09.2022 sechs weitere Arbeitssitzungen abgehalten. Hinzu kamen einzelne Projektsitzungen, Gespräche und E-Mail-Verkehr mit der Betriebskommission Mensa (BEKOME). Da alle Vorstandsmitglieder auch anderweitig engagiert und verpflichtet sind, wurde beschlossen die Anzahl der Sitzungen von sieben auf vier zu reduzieren.

Neu gewählt wurde an der letzten GV Thomas Vogt. Alle anderen Vorstandsmitglieder müssen an dieser GV wieder für zwei Jahre gewählt werden. Barbara Gurschler-Zai ist neu zu wählen.

### **Jahresrechnung**

Die von der Kassiererin Annette Huber erstellte Jahresrechnung 2022/2023 schliesst mit einem Verlust von CHF 8'470.25. Dazu nach der Jahresrechnung eine Erklärung. Das Vermögen beträgt per 31.08.2023 CHF 42'904.03. Die Jahresrechnung wurde anhand von vorgelegten Belegen vollumfänglich überprüft und für richtig befunden.

### **Aktivitäten**

#### **Vorstellung der Fachschaften**

In unserer Mai-Vorstandssitzung hat sich die Fachschaft Wirtschaft und Recht vorgestellt. Elvira Schoch und Jürg Kaufmann erklärten den „3-P“-Unterricht: Praxisorientiert, Patenbetriebe und Portfolios. Ihre Unterrichtsgestaltung hat uns sehr positiv beeindruckt. Erstmals wurden mittels Newsletter Eltern eingeladen, an der Fachvorstellung teilzunehmen. Leider erfolgte die Einladung recht kurzfristig dennoch konnten wir uns über die Teilnahme eines Elternpaares freuen. An unserer nächsten Vorstandssitzung wird sich die Fachschaft Gestalten vorstellen, auch hierzu dürfen wir mit unserem Newsletter einladen.

#### **Schokoladenkäferaktion**

Wie bereits seit zwei Jahren wurde am ersten Schultag den Erstklässlerinnen und Erstklässler ein Schokoladenkäfer mit guten Wünschen zum Schulstart von der EVLG auf das Pult gelegt.

#### **Kohle für Bücher**

Bereits zum vierten Mal konnte die Bücheraktion „Kohle für Bücher“ durchgeführt werden. Die EVLG kauft gebrauchte Bücher von den Maturandinnen und Maturanden für CHF 5.-- und verkauft diese wieder zum gleichen Preis an Schülerinnen und Schüler welche nach Ende der neunjährigen Pflichtschule die Schulbücher selbst bezahlen müssen. Die Aktion verbucht einen Verlust von CHF1'235. Dieser ist darauf zurückzuführen, dass es trotz Absprache mit dem Liechtensteinischen Gymnasium zu kurzfristigen Änderungen bei der Bücherwahl kommt. Wir erhielten wieder viele positive Rückmeldungen von Schülerinnen, Schülern, Eltern und Lehrpersonen. Die Nachfrage nach Büchern übersteigt das Angebot stark. Das Sekretariat und der Hausdienst haben uns tatkräftig unterstützt. Vielen Dank an Edy Kindle und sein Team.

#### **Aktuelle Themen**

#### **Gymi-Ball**

Zur grossen Freude vieler Gymnasiasten und auch externer Jugendlicher konnte der Gympi-Ball durchgeführt werden. Wie budgetiert finanzierten wir den Shuttle für ein sicheres Nachhausekommen der Jugendlichen. Die Kosten für den sehr geschätzten Service beliefen sich in diesem Jahr auf CHF 2'100.15.

### **Matura-Apéro**

Der Matura-Apéro fand in feierlichem und gebührendem Rahmen statt und es konnte auf die Matura 2023 angestossen werden. Bei hochsommerlichem Wetter fand er im Aussenbereich vor der Mensa statt. Ganz herzlich möchten wir uns bei allen Vorstandsmitgliedern, insbesondere bei Doris Kindle und den freiwilligen Helferinnen und Helfern für den grossen Einsatz bedanken.

### **Maturafeier 2023**

Nach einem besinnlichen Auftakt mit diversen Beiträgen von Maturandinnen und Maturanden in der Vaduzer Kathedrale fand die Maturafeier wieder im SAL Schaan statt, wo nach mehreren Reden von Rektorat, Bildungsministerin Dominique Hasler und von der Maturakommision die Maturazeugnisse übergeben wurden. Die EVLG finanzierte mit 500 CHF den Blumenschmuck im SAL. Bereits Tradition ist das EVLG-Geschenk, ein mit dem Namen gravierter Kugelschreiber, welches an diesem Anlass jedem Maturanden übergeben wird.

### **Vorträge**

Wir luden letzten September zum Vortrag „Future Skills“ mit dem Referenten Dr. Jakub Samochowiec ein. Er beantwortete die Frage: Wie kann man die komplexe Zukunft mit all ihren laufend neuen Herausforderungen erfolgreich bewältigen oder sogar beeinflussen? Eine Kombination aus Wissen, Wollen und Wirken soll dazu beitragen, sich auch auf unerwartete Entwicklungen vorzubereiten und so auch die Zukunft aktiv mitzugestalten. Der Referent ist diplomierte Sozialpsychologe und forscht am renommierten Gottlieb Duttweiler Institut. Dieser Vortrag wurde aufgezeichnet und kann über ein Link auf unserer Homepage angeschaut werden.

### **BEKOME Betriebskommission Mensa**

Unser Vorstandsmitglied Doris Kindle nimmt regelmässig an Sitzungen dieser Kommission teil. Gemeinsam wird laufend versucht, die Mensa optimal auf die Bedürfnisse der Schüler unter Berücksichtigung der Möglichkeiten anzupassen.

### **England-Sprachaufenthalt**

Aufgrund unseres Antrages an die Regierung wurde zu unserer grossen Freude ein Betrag für einen zukünftigen England-Sprachaufenthalt genehmigt. Zwei Wochen vor den Sommerferien konnte nach längerer Pause alle Fünftklässler an einem vorerst einwöchigen Sprachaufenthalt in England teilnehmen. Ab nächstem Schuljahr wird der Aufenthalt wieder zwei Wochen betragen.

### **Austausch Schulumt – Elternorganisationen**

Am jährlichen Austausch vom 23. Mai 2023 nahm Barbara Gurschler seitens des EVLG-Vorstandes teil. Nach einer Besichtigung der neu gestalteten Räumlichkeiten des Zentrums für Schulmedien informierte das Schulumt über aktuelle Projekte (ICT, Digiboost, Stand Lile-Umsetzung, Nachteilsausgleich, Flick Flack etc.) Im Anschluss fand ein Austausch über Themen seitens der Elternorganisationen statt.

### **Danke**

Wir danken den Vorstandsmitgliedern der Elternvereinigung für die engagierte und spannende Zusammenarbeit im vergangenen Schuljahr. Unsere bisherige Vizepräsidentin und Kassierin Annette

Huber scheidet aus dem Vorstand aus, weil ihre Tochter die Matura gemacht hat. Glücklicherweise hat Annette sich bereit erklärt, ihre Aufgabe als Kassierin trotzdem für das kommende Schuljahr zu übernehmen, ganz herzlichen Dank. Maren Drolshagen scheidet aus dem Vorstand aus. Sie ist mit ihrer Familie wegezogen. Es freut uns sehr, dass die EVLG durch ein neues Mitglied, Barbara Gurschler-Zai, im Vorstand Unterstützung bekommt. Herzlich willkommen und herzlichen Dank für deine Bereitschaft. Auch allen anderen Vorstandsmitgliedern ein grosses Dankeschön für eure Bereitschaft, im Vorstand mitzuarbeiten.

Im Namen des Vorstandes und aller Eltern danken wir dem Rektor Eugen Nägele und den Prorektoren Roland Hilti und Gregor Vogt, den Lehrpersonen, Edy Kindle und dem Sekretariat für die konstruktive Zusammenarbeit mit der EVLG und ihren Einsatz, welchen sie tagtäglich aufbringen, um die Qualität am Liechtensteinischen Gymnasium hoch zu halten und stetig zu verbessern.

Auch vielen Dank an Luisa Egli und Isabella Wilhelm vom SOS (Schüler organisieren Schule). Sie beide haben das Liechtensteinische Gymnasium verlassen und beginnen ihr Studium. Luisa und Isabella ganz herzlichen Dank für die Teilnahme und konstruktive Mitarbeit an unseren Vorstandssitzungen. Es freut uns, dass wir neu von Giulia Müller und Lilly Rudloff von SOS unterstützt werden.

Zum Schluss möchten wir uns auch bei den Mitgliedern der EVLG und für das uns entgegengebrachte Vertrauen bedanken.

Herzlichen Dank!

Barbara Matt  
Präsidentin EVLG Vaduz

Vaduz, 12. September 2023